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Betreff  
Umsetzung des VA/EV-Konzepts 
 

 

 

Armut und soziale Benachteiligung wirken sich oft auf Kinder in der Weise aus, dass 
es zu Verhaltensauffälligkeiten und Entwicklungsverzögerungen kommt. Hier setzt 

das 1995 eingeführte und 2007 weiterentwickelte „VA/EV-Konzept“ (Ds. 11117/07) 
an. Es ermöglicht Kitas in sozial benachteiligten Stadtteilen, die Gruppengröße von 

25 auf 20 Kinder abzusenken und StützpädagogInnen stundenweise einzustellen, 
wenn sich in der betroffenen Kindertagesstätte so genannte „Kinder mit Entwick-
lungsverzögerungen und/oder Verhaltensauffälligkeiten“ befinden, die vom jugend-

ärztlichen Dienst festgestellt wurden. Vor diesem Hintergrund stellen wir folgende 
Fragen: 

 
1. Wieviele Kinder wurden für das Kindergartenjahr 2011/12 vom jugendärztli-

chen Dienst als förderungsbedürftig festgestellt? 

2. Wieviele Kinder konnten für das Kindergartenjahr 2011/12 im Rahmen des 
VA/EV-Konzepts nicht gefördert werden? 

3. Aus welchen Stadtbezirken kommen die als förderungsbedürftig festgestell-
ten Kinder? 

 

Mit freundlichen Grüßen 
 

 
Gez. 

Henning Jenzen 
BIBS-Ratsherr 

 
 


